
裁判員等経験者との意見交換会開催概要

令和５年１１月１日（水）開催
開催場所：長崎地方裁判所
出席者：裁判員等経験者４名

裁判官１名
検察官１名
弁護士１名

<本意見交換会の目的>
裁判員等経験者の皆様と、法曹三者（裁
判官・検察官・弁護士）との意見交換を通
じて、国民が安心して裁判員裁判に参加出
来るよう、今後の裁判員裁判の運用の参考
とするものです。
いただいたご意見・ご感想を一部ご紹介

いたします。

【裁判員裁判に参加しての感想】

最初は緊張したが、徐々に慣れた。
報道で見聞きすることと、実際の裁
判で見聞きすることでは、内容の濃
さが違うと感じ、良い経験になった。

他人の人生を我々が決めると
いうことに責任を感じた。
全員で話し合って物事を決め

るのは大変な作業だったが、裁
判官からもアドバイスをいただ
くなど、とても勉強になった。

裁判という全く分からな
いことに初挑戦ということ
で、最初は不安だった。
しかし、準備が尽くされ

ており、身一つで行っても
十分に理解でき、自分の考
えも述べられる環境で非常
に良かった。
今は裁判員裁判を肯定的

に捉えている。

法律のことを何も知らなくて
も丁寧に教えてくれ、細かい配
慮があった。人生の中で良い経
験になり、参加してよかった。



ご参加いただいた皆様、貴重なご意見をありがとうございました！
今後とも裁判員裁判へのご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。

【審理のわかりやすさ】

よくまとめられた資
料が配られて、素人で
も分かりやすかった。

専門用語がたくさん出
てくる場面もあり、すぐ
には理解しづらい場面で
も、資料を見れば理解で
きた。

裁判官が理解できたかどう
か気にかけてくれて、分から
なかったときには詳しく説明
してくれたので、分かりやす
くて良かった。

【これから裁判員になる方へのメッセージ】

誰もが出来ない経
験なので、積極的に
参加してもらいたい。

最初は不安感もあるが、
勇気を出してやってみる
と、一生の財産になるも
のだと思う。

全員で１つのことを追求して、意
見を交わした結果、非常に納得でき
る結論を出せた。人生で良い経験に
なったので、ぜひ勧めたい。

成人年齢の引き下げによって、
１８、１９歳の方が裁判員に
なることについてのご意見

18、19歳の方々も．
我々が思っているよりい
ろんなことを見聞きして
感じており、自分自身で
考えて行動していると思
う。
裁判員裁判に参加する
意義は大きいと思う。

判決も１人の意見だ
けで決まるものではな
く、話し合いで決める。
18、19歳なりの意見

がたくさんあると思う
ので、参加することは
良い経験になると思う。


